

## La Tourne - Rochefort le 10 juillet 2025 organisée par Anne Meier

14 participants se sont donnés rendez-vous à la patinoire à 8h15, suite à une mauvaise initiative de J.-R, car l'organisatrice Anne avait planifié 8h30 !

Le cheminement pour arriver à la patinoire, n'était pas évident parce que de nombreux travaux routiers étaient en cours (rue Chatillon sous le tunnel CFF, rue des Noyes fermées). Donc nous avons dû partir par la rue sur le Pont pour nous rendre à Rochefort au parking de la commune.

Après une attente prolongée provoquée par la malheureuse initiative du préposé des Jeudistes, nous avons pris un premier bus pour Montmollin. Le temps de prendre un délicieux croissant et café commandés par Mario et Michel Liengme lesquels s'étaient rendus directement au restaurant. Puis le deuxième bus nous a conduit au col de La Tourne.



Depuis cet arrêt nous nous sommes rendus pédestrement à travers pâturage et forêt au Rocher Tablette, un joli nid d'aigle surplombant le village de Rochefort et avec une magnifique vue, à gauche sur le lac de Neuchâtel et à droite le Creux du Van - au loin nous distinguons les alpes bernoises. Ensuite nous avons continué notre marche en direction Ouest pour arriver au-dessus des rochers de Rochefort (site d'escalade) où chacun a sorti son pique-nique et apprécié la vue sur Mont Blanc.

Retour pour emprunter la descente par le sentier escarpé et relativement raide, nous menant à nos voitures stationnées à Rochefort.

A peu près au milieu de la descente, arrivés à un croisement d'un chemin blanc et la suite du sentier Roches Jaunes, la petite troupe s'est séparée. Les plus aguerris ont pris le sentier et les plus vacillants, le chemin blanc moins raide !



Il faut relever que Mario ayant quelques soucis de dos est redescendu en voiture depuis la Tourne (il nous attendait au-dessus de Rochefort). Le temps étant au grand beau, nous décidâmes d'aller boire une bière bien méritée à la Plage de Boudry. 5 participants (4 dames et 1 mec) ont profité d'une eau à 24° pour faire trempette.

Puis retour à St-Imier après une magnifique journée empreinte de camaraderie et de bonne humeur.

Un tout grand merci à Anne pour l'organisation et avoir offert croissants/café. A Lili pour la première tournée de boissons à la plage de Boudry.

Récit par J.-R.



12 h 15 dîner sur les ruines de la Römische Tempelanlage Petinesca Studen,



13 h 10 cabane Bürgergemeinde Studen, construite en 1981  
13 h 43 dernière pause boissons à la place piquenique Jässberg



*Malgré l'érosion avancée, Chnebelburg reste l'un des châteaux les plus impressionnants du Haut Moyen Âge.*

*La structure ovale représente une bosse de grès coquillier de la molasse marine supérieure. Son remodelage artificiel comprend le système de remparts et de fossés, les remblais et la surface nivelée de la colline centrale du château, haute d'environ 10 mètres. La surface constructible du plateau du château est d'environ 135 x 60 mètres ; un rempart tout autour, sur lequel se trouvait une palissade (ancêtre en bois du mur crénelé du château), est encore faiblement visible aujourd'hui. Ses « Chnebel » (murs de pierre) ont probablement donné son nom au château en bois.*

*Le complexe du château, que l'on peut imaginer semblable au château en bois d'Aarberg tout proche, devait constituer le centre d'un domaine plus vaste. Seuls les anciens noms de champs en conservent le souvenir. Sous le château, d'anciennes cartes indiquent le nom de champ « Herrenwald » au sud-ouest et celui de « Tiergarten » au sud-est, faisant référence à une réserve de chasse. Aucune source écrite n'a été retrouvée concernant le château. Cela suggère que le complexe avait probablement déjà disparu au XIII<sup>e</sup> siècle et n'a pas été, comme beaucoup d'autres similaires, reconstruit en pierre, laissant ainsi des traces visibles jusqu'à nos jours. La colline du château était peut-être le siège d'un ministère bourguignon.*

14 h 50 arrivés aux voitures, un peu épuisé. Retour au restaurant Baeren pour une bière, une eau ou autre pour un rafraîchissement bien mérité.

Très joli parcours sur des chemins blanc et des sentiers escarpés. La majorité du temps à l'ombre dans la forêt.

Avant le retour au bercail, 6 jeudistes sont allés se baigner à la « plage des pauvres » à Nidau.

Une journée empreinte de cordialité et de franche camaraderie. Merci aux GO !

Également un grand merci à Liselotte et Christiane pour les cafés/croissants, à Michel pour les boissons au retour !

l'auteur du récit : J.-R.